



OPINIÓN

“La Cámara debe adaptarse a la nueva realidad social”, José Angel Corres, presidente de la Cámara de Comercio de Bilbao **Pág. 2**

INFRAESTRUCTURAS

Los tráficos en el Puerto de Pasaia se incrementaron casi un 15% hasta el mes de agosto **Página 17**

estrategi@net

K35 pone en marcha su división de transición a 'cloud computing' **Página 21**

MUNDO FINANCIERO

BBK se prepara para una 'segunda vuelta' en el sector financiero tras hacerse con CajaSur **Página 24**

MANAGEMENT

La UPV se asienta en el centro económico y cultural de Bilbao con su nuevo Paraninfo **Página 34**

EUROPA

Euskadi incorpora tres 'living labs' e incrementa su peso innovador

Faseg salta de los moldes a las soluciones de fundición



- Ha invertido cuatro millones en instalaciones y maquinaria
- Ofrece asesoramiento técnico desde el diseño hasta la entrega de las piezas

La compañía guipuzcoana fabricante de moldes para fundición Faseg, con sede en Elgoibar, ha realizado en el último año una inversión de cuatro millones de euros dirigida a la compra de sus nuevas instalaciones, a su acondicionamiento y a la adquisición de maquinaria. La empresa inicia así una nueva fase en la que apuesta por ofrecer a sus clientes soluciones globales. La nueva fábrica permite a

Faseg pasar de ser un proveedor de un producto a acompañar a sus clientes en todo el proceso, ofreciéndoles asesoramiento técnico desde la fase de diseño hasta la entrega de las piezas terminadas. De esta forma, la empresa, creada en 1973 y que factura 2,5 millones de euros, ofrece una solución global facilitando la industrialización de las piezas e incrementando su cartera de clientes. **Página 3**

Salvador Gorostola, director gerente de Aberekin

“Nuestro fuerte es la presión en la elección del pedigrí”

Salvador Gorostola, director gerente del centro de inseminación artificial bovino Aberekin, hace un balance de su actividad al cumplirse los 25 años de este centro. Aberekin cuenta con 260 sementales para leche y carne, apostando por la alta calidad génica, lo que le ha hecho ganarse un lugar de referencia en el Estado y en 50 países. “Nuestro fuerte es la presión en la elección del pedigrí”, asegura. **Página 15**



Clarke, Modet & Cº crece por el aumento de patentes

La multinacional Clarke, Modet & Cº, especializada en consultoría y gestión de derechos industriales e intelectuales, con oficinas en Bilbao, Vitoria y Pamplona, se encuentra en plena fase de expansión tanto geográfica como de servicios. En los últimos meses ha experimentado un tirón en la demanda de servicios, sobre todo en el ámbito de la inteligencia tecnológica y la valoración de intangibles, porque la crisis anima a las empresas a patentar para proteger el conocimiento que generan. **Página 28**



RSE

La Responsabilidad Social Empresarial en su triple vertiente: social, medioambiental y económica, completa la actividad empresarial. Cada vez más las actuaciones relacionadas con la conciliación, la sostenibilidad, la transparencia o el buen gobierno están adquiriendo un mayor protagonismo. Actualmente el objetivo fundamental de los organismos impulsores es la extensión de la cultura de la RSE a las pymes.

Moyven moderniza sus procesos productivos

La firma de aspiración y filtración guipuzcoana Moyven ha llevado a cabo durante este año varios proyectos de mejora y modernización de sus procesos productivos con una inversión total de 300.000 euros. En concreto ha comprado una nueva cabina de pintura presurizada, de dimensiones 15x5x5 m, que permite trabajar con grandes piezas. Además, ha desarrollado nuevos equipos y soluciones medioambientales, como el desarrollo de un cargador telescópico ecológico para carga de sólidos a granel en camiones cisterna. **Página 10**

Wattio ofrece un sistema que acaba con el 'stand-by'

La empresa guipuzcoana Wattio pondrá a la venta a finales de año un sistema de ahorro energético, que ofrece a los consumidores de electricidad una herramienta que acabará con el 'stand-by' y con dejarse aparatos eléctricos encendidos, ahorrando en la factura de la luz. Además, el propio sistema, con los datos reales de consumo del usuario, aconsejará sobre estrategias de ahorro a adoptar, todo ello sin instalación ni obras. También se quiere ofrecer este producto a las compañías eléctricas, que se muestran muy interesadas en que los usuarios realicen una gestión activa de su consumo. **Página 4**

Optimizamos
sus costes

FULLSTEP

Consultoría y transformación
Apoyo a la negociación
Aseguramiento de la calidad
Desarrollo de proveedores
Soluciones tecnológicas

Barcelona
Bilbao
Madrid
Valencia
Chicago
Xiamen

Tel. 94 607 72 04 www.fullstep.com